



École du Plateau

Notre mission

Éduquer dans le respect de la diversité

Notre vision

Apprendre à grandir et à collaborer en s'engageant pour la société de demain

Vous êtes convoqués à la réunion virtuelle du Conseil d'établissement

Le mercredi 9 février 2022 à 18 h 30, en mode virtuel

Ordre du jour

1- **Présence et vérification du quorum** : 18h32

✓ Sacha Baharmand	Parent, Vice-Président
✓ Isabelle Banninger	Parent
✓ Antoine Douville	Parent (secrétaire)
✓ Luce Gaudet	Enseignante
✓ Kimberley Jessome	Parent (présidente)
✓ Annie Montpetit	Parent (secrétaire)
✓ Benoît Paquin	Parent, représentant EHDAA
✓ Hélène Periers	Enseignante
✓ Marie-Hélène St-Cyr	Enseignante
✓ Louise Beauchamp	Directrice
✓ Émilie Séguin	Directrice adjointe
✓ Clarisse Umotoni	Parent, membre substitut
✓ Marie-Pierre Léger	Enseignante
✓ Vedrana Vulesevic	Membre du personnel de soutien
✓ Dominique Kenney	Représentant de la communauté
✓ Lidjia Pujic	Service de garde

Membre absent :

Sacha Baharmand Parent, Vice-Président **remplacé par Marco ?**

2- **Lecture et adoption de l'ordre du jour**

Ajout d'un point à l'ordre du jour, soit le 10.9 : Brigadiers

Antoine Douville propose l'adoption de l'ordre du jour.

Adopté à l'unanimité
Résolution CE-23-21-22

3- **Adoption du procès-verbal de la séance du 15 décembre et suivis**

X propose l'adoption du procès-verbal.

Adopté à l'unanimité
Résolution CE-24-21-22



École du Plateau

Notre mission

Éduquer dans le respect de la diversité

Notre vision

Apprendre à grandir et à collaborer en s'engageant pour la société de demain

- *Suivi 1 : déploiement des ordinateurs pour l'enseignement à distance*

Madame Beauchamp note que c'était un travail colossal et souligne les efforts d'Émilie Séguin et Hélène Periers. Un total de 150 appareils ont été déployés pour l'enseignement à distance au début janvier. La récupération des appareils s'est effectuée le 19 janvier et a mené au constat que la procédure pour récupérer et redistribuer les appareils dans l'école n'était pas optimale. Un post mortem aura lieu au retour de la semaine de relâche pour se doter d'une procédure plus optimale.

- *Suivi 2 : montant octroyé par élève pour les sorties*

Le CE recevra des clarifications à propos des montants par élèves lors de la prochaine rencontre.

- *Suivi 3 : enseignement de la sexualité*

Le CE a approuvé la planification lors de la rencontre de décembre. La programmation a été envoyée au début février aux parents de l'école. Ces derniers ont le droit de demander une exemption. La procédure de récolte et d'évaluation des demandes d'exemption va se poursuivre jusqu'au 8 avril. L'enseignement de la matière prévue dans le programme débutera à partir du 11 avril. Le personnel enseignant aura jusqu'à la fin de l'année scolaire pour enseigner le contenu.

4- **Mot de la présidente**

Kim Jessome en profite pour souhaiter la bienvenue à Louise Beauchamp.

5- **Mot de la représentante de l'OPP**

Annie Montpetit fait un retour sur la rencontre de l'OPP qui a eu lieu à la fin janvier.

- C'était une première rencontre entre Madame Beauchamp et l'OPP. L'ouverture envers la présence et l'implication des parents à l'école a été soulignée.
- La conférence de la Dre Nadia sur l'anxiété aura lieu le jeudi 10 février. Cette conférence virtuelle est organisée avec trois autres écoles de la CSSPO.
- L'OPP va être impliquée dans divers événements à venir dont la semaine de reconnaissance de l'enseignement, le carnaval, le Jour de la terre, le marcheton, et la semaine de reconnaissance des services de garde.
- Les campagnes de financement de l'automne dernier ont permis de récolter 582\$ pour Bôsapin et 1452\$ pour Recettes en pot.

6- **Mot du représentant au comité EHDAA**

Benoit Paquin, membre du comité EHDAA fait un retour sur la rencontre qui a eu lieu le 24 janvier.

- M. Paquin a partagé la documentation reçue avec les membres du CÉ
- Le comité a été invité à commenter la répartition des services complémentaires (psychologues, orthophonistes, orthopédagogues, psychoéducatrices) pour l'année 2021-2022.



École du Plateau

Notre mission

Éduquer dans le respect de la diversité

Notre vision

Apprendre à grandir et à collaborer en s'engageant pour la société de demain

- La Politique sur l'organisation des services éducatifs aux élèves à risque et aux ÉHDAA est présentement en révision
- Une présentation sur les transitions a été partagée aux membres du CE
- Le site Internet du comité sera révisé en fonction des besoins des parents. Il y a certaines formations et ateliers, gratuitement disponible en ligne, qui pourraient intéresser les parents. Louise Beauchamp suggère que les parents soient informés de ces ateliers dans l'Info-parent.

7- **Intervention du public**

Aucune intervention. Les parents seront informés sur la marche à suivre pour se joindre à la rencontre.

8- **Mot de la direction**

8.1 *L'arrivée au sein de la communauté scolaire de la direction*

- Louise Beauchamp remercie les membres de la communauté de l'École du Plateau pour son accueil. Elle apporte un bagage riche en expériences qu'elle souhaite mettre à contribution de l'École du Plateau, où elle compte poser ses valises jusqu'à la fin de sa carrière. Elle remercie Kim Jessome d'avoir pris le temps de la rencontrer. Madame Beauchamp souligne la contribution de Lynne Séguin, qu'elle connaît d'ailleurs très bien.
- Madame Beauchamp souhaite solidifier les ponts avec la communauté du Plateau. C'est aussi une priorité qui lui tient à cœur et pour laquelle elle est à l'aise. Elle arrive dans une ère de changement, marquée par le départ des modulaires (et des classes de l'école 036) et la COVID.
- Elle souhaite mettre en place une approche collaborative, marquée par la communication permanente et la transparence.
- Émilie Séguin et Louise Beauchamp ont eu une rencontre pour arrimer leurs priorités. Elles ont convenu d'accroître leur présence sur le terrain de l'école, de sortir davantage de leur bureau. La situation était particulière en raison de la COVID mais elles souhaitent lancer un message d'écoute à la communauté. Un premier pas a été franchi dans cette direction puisqu'elles ont rencontré chaque élève finissant de 6^e année le 4 février dernier. Elles leur demandaient de nommer une de leurs forces et de s'engager à effectuer des actions pour « donner au suivant ». Les élèves finissants seront gâtés et célébrés et l'équipe de direction s'est engagée à les rencontrer à nouveau en mai.

M. Dominique Kenney quitte la rencontre à 19h18.

8.2 *Dossier en chantier : sécurité, valets scolaires*

- L'enjeu de la sécurité a interpellé Madame Beauchamp à son arrivée. C'est d'ailleurs un enjeu partagé par plusieurs écoles.



École du Plateau

Notre mission

Éduquer dans le respect de la diversité

Notre vision

Apprendre à grandir et à collaborer en s'engageant pour la société de demain

- À la suite des communications diffusées début janvier concernant la sécurité du débarcadère, il y a eu un effort de la communauté pour respecter la zone qui est problématique. Malgré quelques inquiétudes soulevées, il y a eu une réponse positive des parents et de la communauté.
- La Ville de Gatineau prendra en charge les coûts liés à la mise en place des affiches de signalisation manquantes de même que les frais de peinture sur le sol. La CSSPO devra possiblement absorber une partie des coûts, mais l'École du Plateau n'aura pas à déboursier pour ces dépenses de signalisations.
- Louise Beauchamp suggère de mettre en place une équipe de valets scolaires. Les valets contribueraient à améliorer l'accueil des élèves, à diminuer le temps d'immobilisation des véhicules et à renforcer la sécurité du débarcadère. Des élèves de 6^e années, supervisés par une TS, joueraient ce rôle d'accueil et d'accompagnement. Elle a déjà vécu l'expérience des valets, qui avait très bien fonctionné.

8.3 *Info-COVID (plan de contingence)*

Le gouvernement a demandé aux directions de prévoir un plan de contingence, qui consiste à prévoir la pénurie de personnel enseignant due aux isolements prolongés (symptômes, tests positifs). Le plan consiste à faire face à l'absentéisme et à garder les classes ouvertes. Ce plan a été présenté au personnel de l'École du Plateau. La première avenue consiste à trouver une personne remplaçante sur la plateforme Scolago. Ensuite, ce seraient des éducatrices spécialisées et des TES. Jusqu'à présent, toutes les activités pédagogiques ont pu avoir lieu.

8.4 *L'état de situation avec la ventilation et les travaux*

- Les lecteurs de CO2 ont été reçus pour l'École du Plateau et seront installés d'ici la fin février. Un courriel sera envoyé lorsque les lecteurs seront installés.
- Les lecteurs seront branchés à une interface informatique qui permettra d'avoir une lecture de tous les locaux des établissements de la CSSPO.
- Madame Beauchamp souligne l'importance de pouvoir relier les résultats des lecteurs de CO2 à des actions concrètes. Elle suggère ainsi d'afficher une charte d'action plastifiée à côté des lecteurs.
- **Il y a eu un bris de ventilation en janvier qui a nécessité un changement et des soubresauts sur le système ont nécessité un ajustement vendredi dernier. La ventilation fonctionne maintenant de façon optimale.**

9- **Décisions :**

9.1 *Approbation des mesures dédiées et protégées*

- L'inventaire des mesures dédiées et protégées n'a pas à être présenté au CE. Ce budget est un montant octroyé aux directions d'établissement pour soutenir le développement



École du Plateau

Notre mission

Éduquer dans le respect de la diversité

Notre vision

Apprendre à grandir et à collaborer en s'engageant pour la société de demain

global de l'élève. Même si ce n'est pas une obligation de présenter ce budget, Louise Beauchamp trouve qu'il est important de le faire.

- Une résolution doit toutefois être adoptée par le CE. Celle-ci doit indiquer que les montants ont bel et bien été reçus à l'École du Plateau et que la direction s'engage à les dépenser. Louise Beauchamp nous informe qu'il reste 68 329\$ à dépenser sur un budget de 77 202\$. Ces mesures dédiées doivent être dépensées afin d'éviter que les enveloppes ne soient coupées à une année ultérieure.
- La résolution sera envoyée au Ministère.

Antoine Douville propose l'adoption de la résolution

Adoptée à l'unanimité
[Résolution CE-25-21-22](#)

9.2 *Approbation de la grille-matières 2022-2023*

- La grille matière 2022-2023 pour tous les cycles et le préscolaire doit faire l'objet d'une consultation auprès du personnel enseignant. Celle-ci a pris fin le 7 février.
- Le personnel enseignant a opté pour le statu quo par rapport à la grille matière de l'année en cours.
- Les arts plastiques et la musique seront offerts pour tous les cycles
- Le personnel enseignant du préscolaire a aussi opté pour le statu quo. Madame Beauchamp précise que les élèves ont droit à un 30 minutes de spécialisation au choix par semaine, en plus des 30 minutes d'éducation physique. Le personnel enseignant du préscolaire a opté pour un 30 minutes additionnel d'éducation physique, ce qui explique que les élèves ont une heure par semaine.

Annie Montpetit propose l'adoption de la grille-matières

Adoptée à l'unanimité
[Résolution CE-26-21-22](#)

10- Informations

10.1 *Budget de fonctionnement du CÉ*

La seule dépense engagée est celle des activités sociales pour les boîtes à repas commandées pour le souper de Noël au Bistro Olivia. Le montant était de 391,32\$. Il sera possible de faire des ajustements au budget des activités sociales en transférant des montants de la catégorie divers.

10.2 *Priorités du CÉ*

- Les priorités sont basées sur les dépenses des années antérieures
- Les projections de dépenses s'élèvent à 25 700\$ alors que les revenus sont, pour l'instant, d'environ 5000\$. Toutefois, les revenus des dîners pizza des blocs 1 et 2 ne sont pas comptabilisés.
- Louise Beauchamp souligne l'importance de bien faire balancer les budgets. À la suite d'une rencontre avec la CSSPO portant sur les ressources financières, il a été possible



École du Plateau

Notre mission

Éduquer dans le respect de la diversité

Notre vision

Apprendre à grandir et à collaborer en s'engageant pour la société de demain

de trouver un montant qui appartient à l'École du Plateau et qui n'avait pas été prévu dans le budget.

- Madame Lidjia souligne que les fonds destinés au service de garde sont très importants

10.3 Programme d'éducation à la sexualité

Point abordé dans les suivis au point 3.

10.4 Activités parascolaires

Les activités parascolaires sont enclenchées. Il faut maintenant prévoir des activités pour les plus petits.

10.5 Mot de la représentante du comité de parents

Kim Jessome représentante au comité de parent a fait le suivi de la première rencontre de l'année, qui a eu lieu à la fin janvier :

- La Fédération des comités de parents du Québec (FCPQ) a offert une présentation dans le cadre de sa tournée des régions. La FCPQ a présenté les services offerts et les ressources disponibles sur leur site.
- Le site Internet de la FCPQ offre des conseils et peut être pertinent pour les membres du CE. Il peut par exemple s'agir d'offrir des conseils sur la manière d'aborder les idées véhiculées dans médias à propos du rôle des parents pour contrer l'absentéisme du personnel enseignant.
- Concernant la COVID, il n'y a plus de recensement des cas de COVID par école. C'est plutôt le taux d'absentéisme qui est récolté. La confirmation des cas positifs venait des tests PCR et était communiquée par la Santé publique. Sans les tests PCR, il n'y a pas de confirmation officielle.
- Il y a eu un plan de découpage des districts. Ce découpage touche les CA et non les bassins. Il s'agit donc essentiellement d'un découpage administratif. Le territoire de la CSSPO est divisé en 5 districts et les écoles sont réparties selon certains principes. L'École du Plateau fait partie du même district que les autres écoles du quartier.
- La prochaine rencontre aura lieu le 22 février.

10.6 Mot du représentant de la communauté

Dominique Kenney a pris le temps de souhaiter la bienvenue à Louise Beauchamp.

10.7 Mot du personnel du service de garde

- Lidjia Pujic remercie les parents qui viennent aider lors des journées pizza. L'organisation fonctionne bien.
- Elle avait des craintes avec le variant Omicron mais souligne que ça va plutôt bien jusqu'à maintenant. Elle souhaite que l'on puisse continuer à avancer sans avoir à revenir en arrière.

Commenté [AM1]: J'ai mal noté de quel activité il s'agissait avec madame Vedrana. De plus, j'avais l'impression que pour les maternelles, il s'agissait d'activités de Zumba avec madame Viorica. Bref, j'étais confuse en relisant mes notes, mais je me souviens que la priorité reste d'organiser des activités pour les plus jeunes.



École du Plateau

Notre mission

Éduquer dans le respect de la diversité

Notre vision

Apprendre à grandir et à collaborer en s'engageant pour la société de demain

10.8 Mot du personnel enseignant

- Marie-Pierre Léger informe qu'elle remplacera Julie Villeneuve au CÉ puisque celle-ci est en congé pour le reste de l'année.
- Hélène Periers souligne que pour l'instant, les allègements annoncés ne feront pas une grande différence sur le personnel enseignant.

10.9 Brigadiers

Antoine Douville observe qu'un des brigadiers n'est pas présent depuis quelques jours. Il y a donc deux brigadiers adultes sur 3. Il demande s'il y a un processus pour remplacer un brigadier qui s'absente.

- Louise Beauchamp relève qu'il n'y a pas de procédure en place. Elle n'était elle-même pas au courant de la situation. La ville devrait aussi avoir un plan de contingence pour remplacer les brigadiers et assurer la sécurité.
- Marie-Pierre Léger précise que c'est le policier éducateur qui fait le suivi avec les brigadiers adultes et élèves. Un suivi sera effectué avec l'agent Frédéric Bock. Un suivi sera effectué par courriel sur ce point par la direction.

11- Sortie de ski de fond des 5^e et 6^e année

Cette sortie, organisée par M. Éric, enseignant d'éducation physique avait été approuvée par courriel.

Benoit Paquin propose l'adoption de la sortie de ski de fond

Adoptée à l'unanimité
[Résolution CE-27-21-22](#)

12- Correspondance

Aucune correspondance

13- Levée de la séance

Antoine Douville propose la levée de la séance

Adopté à l'unanimité
[Résolution CE-28-21-22](#)

Séance levée à 20h10

Kim Jessome
Présidente

Louise Beauchamp
Directrice